



SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 25

En San Rosendo a 02 de Septiembre de 2013, siendo las 09:00 hrs. en la sala de sesiones del municipio, se reúne el concejo municipal de San Rosendo, presidido por el señor alcalde de la comuna don Ovidio Sepúlveda San Martín y con la asistencia de los concejales señora Eliana Sandoval Sánchez, señor Julián Edgardo Espinoza guzmán, señor Rabindranath Acuña Olate, señor Omar Rozas Soto, señor Felipe Muñoz Escobar y señor Francisco Fonseca Sáez.

Actúa como secretaria de actas y ministro de fe la secretaria municipal (S) Sra. Claudia Estrada Véjar.

TABLA:

1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.
2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.
3. CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.
4. SR. HERNÁNDEZ FESUB
5. JEFE DE FINANZAS DAEM
6. INCIDENTES

- El señor presidente en nombre de Dios y de la comuna da por iniciada la sesión.
- A continuación el Sr. Presidente, requiere a la señora secretaria dar lectura del acta de la sesión anterior.

1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.

- La Sra. secretaria da lectura al acta anterior ordinaria N° 24.

Observaciones:

- Concejala Sra. Sandoval, en la página N°3 señala que aprueba la modificación municipal señalando que se deben resguardar los recursos comprometidos. Y que planteó que no era prioridad la remodelación de las oficinas. Aprueba el acta.

- Concejal Espinoza en la página 2 cuando menciono el tema del terreno no es que se haya vendido. Y no mencionó a la Sra. Lucy Avello. En la página 7 cuando señala el tema de la Iglesia se refiere al Padre Rogelio y moisés Rozas.

En la página 8 es importante dejar en acta que el representante de la empresa de reparación de la plaza señaló que tenía un mes para sugerir modificaciones. Y que faltan las evacuaciones de aguas servidas y el tema eléctrico.

Aprueba el acta.

- Concejal Acuña e solicita que se incorpore el parlamento de la empresa en el acta.

Sugiere que cuando no venga la televisión se pudiera ocupar la cámara de la municipalidad para apoyo.

- Concejal Sr. Rozas, aprueba el acta.
- Concejal Muñoz, aprueba el acta.

- Concejal Fonseca agrega que mencionó la construcción de baños públicos en la plaza.
- Concejo aprueba acta N° 24.

Se procede a la lectura del acta de sesión extraordinaria N°3.
Concejo aprueba el acta n° 3.

2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.

No hay correspondencia.

3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE

- El señor presidente :
- Informa que se está trabajando en la plaza de derechos humanos, 4\$M, con el contratista Sergio Herrera.
- Concejal Acuña. Plantea que no le parece que el nombre sea adecuado.
- Sr. Presidente, se cambió a Memorial Plazoleta de Ejecutados Políticos.
- Concejal Espinoza; consulta en qué consiste ese trabajo.
- Sr. Presidente, la construcción de 2 veredas, desde las palmeras por el frente hasta las bancas.
- Concejal Rozas, consulta si se tiene el plano de eso.
- Sr. Presidente, sí.
- Sr. Presidente entrega al Concejo el programa de fiestas patrias.
- Concejal Acuña, consulta si el acto en el Memorial de Ejecutados Políticos está organizado por la Municipalidad considerando a los familiares.
- Sr. Presidente, señala que pidió que Icafal arreglara la cancha, lo expone a fin de agradecer a la empresa. También les solicitó pasar la máquina por la calle de la escuela.
- Informa respecto de la adjudicación de los proyectos Fundeve, se enumera el listado de JJVV beneficiadas.
- Respecto de la JJVV Turquía ésta debe presentar un documento que aclare la situación del terreno de ellos.
- Concejal Acuña, plantea que rechaza ese requerimiento, porque no está en las bases.
- Sr. presidente, señala que el comodato lo tiene la Municipalidad, lo que entregó por un proyecto FRI de 20\$M del año pasado. Es requerimiento del jefe de la unidad de control.
- Informa que el 12 de Octubre se presenta Bafona en San Rosendo.
- Los concejales cuestionan el programa de fiestas patrias, consideran que la calle Pedro Montt no es conveniente para el desfile, se sugiera Ejército.
- Concejal Espinoza informa que el 16 de Septiembre se realizará la muestra gastronómica del liceo, se estima que será en la vereda de calle ejército, donde está el salón parroquial.

4.- PRESUPUESTO FAGEM

Se incorpora el Sr. Jaime Quezada.

Informa que se deben distribuir 72\$M, a diferencia de otros años no es tan amplio, es para:

- Pagar liquidaciones de suelo por retiro de 3 profesionales, ya que legalmente está considerado así.
 - Para los baños, los que se deben licitar.
- Concejala Sandoval, considera que para pagar liquidaciones de sueldo de los profesionales que se van, no corresponde.
 - Concejal Espinoza, plantea que antiguamente se pagaban con dinero de Mineduc y no con Fagem. Considerando que éste es un presupuesto de gestión, sería bueno evaluar que al Liceo le faltan materiales.
 - Concejal Acuña que de la reunión de la comisión de educación se evalúo la aplicación del Fagem, sería bueno considerar la ejecución de otros proyectos como los semáforos. Pues es importante mejorar la implementación del liceo como los talleres de mecánica y la compra de pizarras interactivas. Por lo que solicita al Sr. Presidente la modificación de otros proyectos como los semáforos para temas tan importante como es la educación.
 - Sr. presidente señala que el proyecto de semáforos ya se subió al portal. Agrega además que no hay financiamiento para pagar a los profesores el mes de Diciembre.
 - Concejal Acuña, señala que esa información empeora todo, ya que eso se debe priorizar.
 - Sr. Presidente, plantea que hay que revisar después los saldos de caja de los proyectos. El problema es que se ocuparon a principios de año las platas de SEP.
 - Concejal Rozas señala el ejemplo de su cónyuge, quien estuvo con licencia médica 2 años y no había saldo en caja para cancelarle. Considera que es justo que se pague a profesionales que han trabajado 20 ó 30 años en la comuna y que el presupuesto de Fagem deben dejarse para ese efecto.
 - Concejal Muñoz plantea que comparte lo que dice el Concejal Rozas, pero no está de acuerdo con el pago de indemnizaciones en vez de mejorar la calidad de la educación de los niños. Se debieran crear instancias para hacer atractiva la oferta educacional de San Rosendo.
 - Agrega que es impresentable que se invite a una autoridad a una actividad de Simce el mismo día a las 9 de la mañana cuando la actividad es a las 14:00 horas. Hay una falta de organización y de consideración con las autoridades.
 - Concejal Fonseca, la indemnización es primera prioridad para pagar a profesionales que han trabajado tantos años para la comuna, aprueba el Fagem.
 - Sr. Presidente consulta a Jefe Daem por qué figuran los Sres. Alberto fuentes, Luis Rivera, Sra. Nimia Aroca y no están los Sra. Alicia Troncoso.
 - Sr. Quezada contesta la profesora de química no la colocó por que la situación de ella la ley no la contempla al ser a contrata, en el caso de ella debe optar sólo por su jubilación.
 - Concejal Espinoza señala que dicha profesora fue pasada a la planta junto con varios otros profesores pero a ella se le perdió el documento.
 - Sr. Quezada señala que todo lo que se ha propuesta para mejorar la educación es posible a través del plan de mejora, los que sí tiene financiamiento. Pero es necesario cumplir con los compromisos legales de pago de indemnizaciones.
 - Sr. Presidente plantea que si los profesores tuvieran en consideración esto no habrían realizado el paseo en que se gastaron dineros que hubieran alcanzado para costear todas las pizarras y mejoramiento de las salas.

En el liceo se va a tener que contratar más profesores, porque eso colocaron en el plan de mejora en vez de las pizarras interactivas. Se pregunta a dónde están los profesores si el plan de mejora se hace con ellos.

Ahí está el problema porque siguen sacando plata de dónde no hay y no quieren quedar mal con nadie. Por ejemplo no se preocupan de contratar un mejor profesor de castellano si el que está fuera malo.

- Concejala Sandoval plantea que sugirió al Director de la escuela, que se le invitara a participar de la elaboración del plan de mejora pero no recibió invitación alguna. También tiene en consideración que en educación cuando se pide plata hay problemas pero por ejemplo entre enero y febrero se pagaron más de cien mil pesos en agua. Todavía no se arreglan las llaves, los baños y nota que no se le tiene cariño a la educación. Se quisiera traer alumnos a la escuela, liceo o internado pero es difícil, por ejemplo cuanto se luchó por el internet se choca con un burocracia que lo único que dicen es que hay que esperar. Por eso no crece la educación en San Rosendo. Cuando se pide una impresora hay que rogar a la administración municipal o al jefe Daem.
- Sr. Presidente señala que su prioridad desde que llegó ha sido pagar los sueldos y cotizaciones, a nadie se le debe nada.
- Concejala Sandoval le recuerda a jefe Daem que solicitó el informe de ingresos y gastos de educación y sólo recibió el de ingresos, es necesario conocer en qué gastan los dineros, qué remodelaciones tienen las escuelas y liceo. Agrega que hace entrega de otra solicitud al Sr. Presidente para requerir dicha información.
- Sr. Quezada señala que está propuesta es seria y tiene que ver con responsabilidades legales de la Municipalidad. Porque si esas platas las canaliza para otro lado sería un irresponsable por su misión es ser previsor.
- Concejal Muñoz le plantea al Sr. Quezada acerca de la importancia de la educación de los niños, ¿cuál sería el gancho para atraer niños a la educación de San Rosendo?
- Sr. Quezada responde que oportunidades por ejemplo tiene profesores con ayudante en aula, preuniversitario gratis, se ha contratado un nuevo profesor de lenguaje.
- Concejal Acuña plantea que es válido hacer un análisis cono San Rosendinos. Por ejemplo lo del preuniversitario no es nuevo, cuando se le pide aporte a los apoderados por sobre \$ 1.000 es complicado. Hay que recordar además lo complejo que resulta hacer jornadas de trabajo, como capacitaciones o jornadas, que son muy importantes porque la educación no es sólo el trabajo en aula. Plantea que la educación no debiera ser administrada por las municipalidades y éste análisis presenta características variadas ya que cada persona tiene su propia visión de la educación. Solicita le hagan partícipe dela toma de decisiones presupuestaria en el tema de educación.
- Sr. Quezada plantea que el nudo crítico de esto es la falta de recursos. Por eso se ha fijado a través del Fagem el arreglo de baños para responder a la superintendencia de educación y el pago de indemnizaciones para evitar problemas legales. Eso es el Fagem este año indudablemente que hay otras necesidades que deben analizarse con los proyectos de mejora.
- Concejal Muñoz plantea la importancia de mejorar las condiciones de la educación y de voluntades por ejemplo el año pasado habían clases de danza para las alumnas las que se tuvieron que suspender por que no podían

practicar en el patio porque al director le molestaba el ruido. Así también el tema de los extintores no es falta de recursos sino gestión netamente humana.

- Sr. Presidente hace mención a su participación de encuentro de alcaldes y señala que todos estaban entregando las llaves de la administración municipal. Hay municipios que tiene deudas millonarias de pago de cotizaciones de profesores, mención Laja y Yumbel. Plantea si San Rosendo dejara de pagar las imposiciones y destinara dichos fondos a la compra de materiales y maquinarias para la educación sería una irresponsabilidad.
- Sr. Quezada plantea que este año se termina de percibir una plata que se ha estado recibiendo que son 31\$M por concepto de fines educacionales y se debería hacer una modificación presupuestaria para asignar su utilización ya que se puede ocupar en cualquier gasto.
- Sr. Presidente hace mención que la diferencia con salud, es que en éste área llegan los fondos a través de proyectos pero para educación no llegan dineros.
- Concejal Espinoza tiene sus reparos respecto del pago de indemnizaciones pero considera que debe aprobarlo. Hay un tema que debe mencionar que es el de Don Washington Vásquez ya que hay dos dictámenes de Contraloría que dieron a favor de él y le preocupa que un juzgado establezca una resolución de pago de daños por mantenerlo todo este tiempo fuera del sistema, por lo que sugiere normalizar este tema.
- Sr. Presidente señala que como alcalde está preocupado pero debe terminar todas las instancias que señala la ley y está a la espera del trámite que está haciendo el abogado de la Municipalidad, que tiene como fecha el 23 de Septiembre.
- Concejal Rozas plantea que el gran déficit en la educación comunal lo deja el liceo y el internado, señala a futuro no sería mejor licitar un vehículo para los niños de San Rosendo y traer a los niños del sector rural a San Rosendo. Porque son sólo niños de Buenuraqui, Los Despachos y dos de Laja y los costos de mantener el internado sobre todo la alimentación y el personal es muy alto. La gente del sector rural es la única comprometida con la educación de San Rosendo por que mantiene a sus niños en las escuelas rurales.
- Sr. Presidente solicita votación del Fagem:
- Concejala Sandoval, aprueba sólo por las personas a las que se les debe cancelar, pero le pide al Sr. Quezada que sea más exigente por la educación y que invite a los concejales a la planificación del plan de mejora. Señala que si tuviera la certeza que más adelante estaría la plata para pagar a los profesores no lo aprobaría, pero sólo por ellos lo hace en esta ocasión.
- Concejal Espinoza, le preocupa el traspaso de niños de 7mo y 8vo al Liceo y que la escuela pase a jornada completa pese a que es un aumento de subvención. Por lo que solicita al Sr. Quezada que realice una exposición respecto de estos temas a la comisión de educación del Concejo. Señala que aprueba el Fagem con la esperanza que lleguen recursos de otros lados para avanzar con la tecnología del Liceo.
- Concejal Acuña en honor a los profesores que serán apoyados con la indemnización, que el Municipio históricamente se ha mantenido sin deudas previsionales y con el compromiso que en el plan de mejora se incorpore el taller mecánico del Liceo.
- Concejal Muñoz le preocupa que la educación en San Rosendo se analice en base a que están al día con el pago de las cotizaciones sino que debiera ser por la calidad de educación de los niños. Considera que se debe hacer un estudio para ver dónde vamos en el tema de educación por ejemplo las

deficiencias de los talleres de mueblería y mecánica, agregar temas importantes que hoy día son necesarios para los técnicos como la lectura de planos. Por lo que no aprueba el Fagem.

- Concejal Fonseca señala que todo lo que sea cancelar el sueldo de los profesores está de acuerdo, por lo que aprueba.
- Concejal Rozas aprueba.

6. INCIDENTES.

Señor Presidente cede la palabra a los concejales.

CONCEJALA SANDOVAL

- Informa que se realizó la comisión de educación y se trataron diversos temas como el Sr. Vásquez.
- Señala que se envía un informe de lo tratado al Sr. Presidente, Jefe Daem y Jefe Unidad de control.
- En la comisión de salud dio una charla la Sra. Gina Ferrer por nuevos exámenes que se van hacer en el Cesfam de San Rosendo.
- Recuerda el plazo de un mes para dar observaciones al Sr. Gallardo, de la reconstrucción de la plaza.
- Además si va a ser calle o paseo peatonal la calle almirante Latorre.
- Consulta al por las ramadas serán en la 25 de Octubre.
- Sr. Presidente señala que sí.
- Plantea si hay alguna posibilidad de modificación del programa de fiestas patrias, como el desfile.
- Sr. Presidente plantea que no hay cambio.
- Entonces se puede decir que el Sr. Presidente tomó sólo la decisión.
- Sr. Presidente señala que sí.
- Consulta por los trámites de las familias de héroes de la concepción.
- Sr. presidente contesta que está complicado porque el terreno está inscrito como de la escuela lo que incluye a la misma población héroes de la concepción, por lo que está trabajando el abogado en ello.

CONCEJAL ESPINOZA

- Respecto de la comisión de vivienda se trató el tema de la expropiación e informa que el abogado sigue trabajando lo del estadio y de la estación. El va a mantener sus honorarios y va a continuar con los nuevos 2 juicios, por decirlo así.
- Agrega que logró contactar a los tasadores originales del terreno de la estación, que tienen valores bastante más aterrizzados como 31\$M , ya que actualmente está el valor de dicho terreno por sobre los 57\$M. Por lo que es una buena noticia haber ubicado a éstos tasadores.
- Otro tema que ya fue subsanado con el Sr. Moncada y el vecino Edward Salamanca, que fue a buscar sus remedios y tenía una hora de atención médica y no fue atendido por que no estaba el personal, los que le cambiaron la hora sin avisarle. Pero le llevaron sus medicamentos a la

casa y se fijó una nueva hora médica. Señala esta situación porque el vecino le pidió que hiciera público su malestar.

- Las manipuladoras del liceo están preocupadas porque las condiciones de la cocina son pésimas, sino se repara se puede tener unas multas graves.

CONCEJAL SR. ACUÑA

- Señala que respecto a la expropiación del estadio y la estación falta un trámite administrativo que es un decreto que se debe tener para continuar con el proceso.
- Sr. Presidente le solicita que lo vea que con jefe de la unidad de control y él lo firma sin problemas.
- Respecto de la calle Almirante Latorre como paseo peatonal o calle, solicita que se haga una consulta vinculante a la comunidad.
- Sr. Presidente plantea que se convoque a todos los presidentes de las JJVV.
- Agradece la gestión del alcalde con la empresa Icafal para la reparación de la cancha del estadio. También agradece el compromiso del funcionario Sr. Luis Martínez.
- Respecto de la cancha 25 de Octubre, consulta si se le puede echar maicillo.
- Sr Presidente contesta que no se ha podido porque el maicillo que está saliendo está muy barroso pero hay que esperar un poco hasta que salga más seco.
- La instalación de luz de las canchas de Mercedes San Martín al igual que Matadero y también pasar la máquina ya que esas canchas tiene maicillo pero está en malas condiciones.
- Como falta poco para fin de año le recuerda el fondo para emprendedores, para potenciar a las personas que hacen cosas productivas para las visitas del verano.
- Solicitarle que tome una decisión respecto del escenario ya que hay plata aprobada para ello.
- Sr. Presidente, le contesta que ya está listo y será un escenario mecano. El que será sólo municipal con el fin de no prestarlo para que se mantenga en buenas condiciones.

CONCEJAL SR. ROZAS

- Consulta por el proyecto de la escuela de callejones, si está terminado.
- Sr. Presidente señala que están haciendo reparaciones pero el proyecto no incluyó evacuaciones de agua.
- La gente del sector rural que está con sus bolsos y no tiene dónde sentarse.
- Respecto del material con que se va a construir las veredas de las plazas comenta su preocupación por las mujeres que usan tacos.
- Sr. Presidente contesta que será sólo en la calle pero no en los pasillos interiores.

CONCEJAL SR. MUÑOZ

- Invita a todos los concejales a una reunión con la Matrona Sra. Gina Ferrer el Jueves 05.09 a las 15:30 hrs. en el Cesfam. También están invitados los presidentes de la JJVV y los líderes sociales por el tema de reciclaje de basura.
- Consulta por la luces del puente, que aún faltan.
- Sr. Presidente señala que están pedidas.
- Menciona al Sr. Presidente la importancia de colocar adornos de fiestas patrias durante todo el mes, no sólo del 16 a 20.09.
- Señala que aún está esperando el petitorio que le hizo el 24.06, ya que aún no le llega nada.
- Sigue al Sr. Presidente regalarle al estadio un marcador y basureros.
- Respecto de las soleras que están retirando de la plaza solicita si se pueden entregar a algunas poblaciones.
- Sr. presidente señala que están pedidas por el Concejal Rozas y se van al sector rural.
- Plantea si se puede gestionar algún columpio para discapacitados.
- Consulta por la recepción de las plazas activas, que señala hay algunas en condiciones regulares.
- Sr. Presidente señala que están con observaciones las que deben ser subsanadas.

CONCEJAL FONSECA

- Informa que todavía están las señaléticas botadas en la 25 de Octubre
- Informa que con el Concejal Muñoz pidió unas bancas para la gente del campo que espera el bus.
- Señala que hubo problemas, no le dieron la autorización que pedía la empresa.
- Sr. Presidente señala que el sitio donde quieren ubicarla es de la Iglesia y que debe pedirla el concejal que la está solicitando a nombre de él.

Finaliza la sesión a las 11:40 horas

CLAUDIA ESTRADA VÉJAR
SECRETARIA MUNICIPAL (S)

OVIDIO SEPULVEDA SAN MARTIN
ALCALDE

